

1. Record Nr.	UNINA9910133356703321
Autore	Jean-Claude Santucci (dir.)
Titolo	Le Maroc actuel : une modernisation au miroir de la tradition
Pubbl/distr/stampa	Institut de recherches et d'études sur les mondes arabes et musulmans, 1992 [Place of publication not identified], : Institut de recherches et d'études sur le monde arabe et musulman Éditions du CNRS, 1992
ISBN	2-271-08130-0
Descrizione fisica	1 online resource (xiii, 438 pages)
Collana	Connaissance du monde arabe
Soggetti	History & Archaeology Regions & Countries - Africa Morocco Politics and government Morocco Social conditions
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph
Sommario/riassunto	Terre de contrastes, pays carrefour, occident arabe le plus éloigné, partisan maghrébin d'un dialogue avec l'Occident ...l'histoire politique récente du Maroc ne manque pas de signes qui permettent de justifier ou d'infirmier ces images toutes faites. Longtemps retranché du monde extérieure, le Maroc a su résister à toute domination politique et religieuse, et défendre une indépendance et une unité de récente formation, en s'appuyant sur l'héritage de son passé historique et sur sa propre expérience étatique. L'attachement à l'Islam et le respect de la tradition n'ont pas seulement garanti une identité et une souveraineté ; ils continuent d'imprégner le processus de modernisation entamé bien avant le Protectorat, au point d'inspirer encore largement l'esprit du régime, le fonctionnement complexe du système, et les règles subtiles du jeu politique actuel. Autoritaire et libéral à la fois, jouant des tensions multiples d'une société composite pour en préserver la stabilité et l'unité, puisant dans la tradition les moyens d'assumer la modernité en gardant son identité, le Maroc semble se nourrir de ces contradictions ou de ces ambivalences pour

intégrer le changement social dans la continuité d'un certain ordre politique. À l'aube des années 1990, on s'interroge sur l'originalité d'un régime qui échappe aux étiquettes idéologiques classiques comme aux perceptions étrangères trop superficielles ou dogmatiques, et qui déjoue les analyses les plus critiques comme les pronostics les plus alarmistes sur sa survie. La perspective d'une solution de l'affaire du Sahara et les avancées récentes sur le terrain des Droits de l'Homme ne laissent pas moins planer quelques incertitudes sur les capacités du régime à imposer une formule durable de régulation sociale ou de contrôle politique. Sans s'engager dans la formulation de scénarios hasardeux et de vaines conjectures, ces études s'attachent à fournir des repères pour mieux cerner en termes d'acteurs, de valeurs et de stratégies,...

---